

Crece 95.5% los pagos por importación de gas natural (El Financiero 28/08/08)

Crece 95.5% los pagos por importación de gas natural (El Financiero 28/08/08) Esther Arzate Jueves, 28 de agosto de 2008 México erogó mil 50.8 mdd al cierre de julio. Aumenta 13 por ciento la producción nacional. Fallan expectativas en la Cuenca de Burgos. Aunque la producción de gas natural en México aumentó 13 por ciento en los primeros siete meses del año respecto al mismo periodo de 2007, el volumen de importaciones creció 45.6 por ciento y el valor de las compras de ese combustible en el extranjero prácticamente se duplicó, al pasar de 537.4 millones de dólares a mil 50.8 millones. De acuerdo con el Sistema de Información Energética (SIE) de la Secretaría de Energía, si bien ha disminuido el volumen de petróleo crudo en Cantarell, ese yacimiento registra un aumento en la aportación de gas natural, al pasar de mil 333.5 millones de pies cúbicos al día a mil 886.7 millones. La región marina suroeste también registra una tendencia al alza en la extracción de gas natural, ya que en enero se ubicó en 972.7 millones de pies cúbicos al día y al cierre de julio el volumen fue de mil 55.9 millones. A su vez, la región sur también muestra un aumento, ya que en el primer mes del año el volumen se situó en mil 328.2 millones de pies cúbicos y al séptimo mes de 2008 resultó de mil 459.6 millones. Contrario a las expectativas, en la región sur, donde se localiza la Cuenca de Burgos -que abarca parte de los estados de Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas-, la producción registró tendencia a la baja, ya que en enero el volumen fue de dos mil 583.8 millones de pies cúbicos y en julio de dos mil 522.4 millones. Al 1 de enero de 2007, las reservas totales de gas natural ascendieron a 63 mil 45.2 miles de millones de pies cúbicos. En la región norte se ubica 61.7 por ciento del total, 16.6 por ciento en la región sur, 12.6 por ciento en la región Marina Suroeste, y 9.1 en la región Marina Noreste. Exportaciones El incremento en la producción de ese energético generó un alza en las exportaciones, las cuales en enero de este año ascendieron a 34.5 millones de pies cúbicos al día y, para julio, resultaron de 105.5 millones, lo que generó ingresos al país por 125.6 millones de dólares en enero-julio de 2008. No obstante, la escalada en las importaciones continuó con un alza de 45.6 por ciento en el volumen, ya que pasaron de 342.2 millones de pies cúbicos al día en los primeros siete meses del año anterior a 498.2 millones diarios en igual lapso de 2008. De hecho, en enero de este año las importaciones de gas natural lograron un récord histórico, al situarse en 725.3 millones de pies cúbicos al día. Ese volumen fue ligeramente superior a todo el gas natural que importó el país en 2003 y 2004, de 756.9 y 765.6 millones de pies cúbicos, respectivamente. De esa manera, el importe acumulado -en enero-julio de este año- que ha destinado el gobierno federal para adquirir gas natural en el extranjero fue de mil 50.8 millones de dólares contra 537.4 millones en igual lapso de 2007, lo que equivale a un incremento de 95.5 por ciento. El consumo interno de gas natural aumentó 81.7 por ciento durante el periodo 1996-2006 al ubicarse en un volumen de seis mil 531 millones de pies cúbicos en el último de esos años. En 2007, el volumen ascendió a seis mil 600 millones de pies cúbicos al día. El sector petrolero consumió en ese año 46.2 por ciento del gas natural que se distribuye en el país; 36.6 por ciento el sector eléctrico, 15.5 por ciento el sector industrial y el resto correspondió a los sectores residencial, servicios y transporte.